

# HERALDO DE ALICANTE

Dirección: Antonio Morata Rico

Organo del Partido Reformista

Administración: Juan Carrasco García  
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios  
pago anticipado

AÑO XL—Núm. 2.878

MARTES 20 ABRIL 1915

Redacción:  
Ballén, 10, segundo

Suscripción  
pago adelantado

## CERVECERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

## Academia de canto

Al regresar a la madre patria, procedente de los Institutos musicales «Foutouva» de Buenos Aires nuestro querido amigo y paisano D. Luis F. Visconti, ha abierto una academia para la completa preparación de la carrera lírica, bajo la principal base de la emisión de voz, en la plaza de Navarro Rodrigo, 11, Benalúa.

## Los reformistas de Elda

«El Reformista» de Elda del domingo llegó a nuestras manos en el día de ayer, nos llena de inmensísima satisfacción al leer la bien escrita carta que publica de nuestro querido y prestigioso jefe provincial D. Vicente Alvarez R. Villamil, y del gran acto que nos da cuenta se ha de celebrar en la liberal y honrada ciudad, de la inauguración del Circulo Reformista a la que asistirá tan querido jefe, invitando para que asistan también y le acompañen, el ilustre Secretario Nacional del Partido y diputado a Cortes D. Luis Zulueta, y el elocuente Presidente de la Juventud Reformista de Madrid D. Augusto Barcia.

He aquí ahora la carta que el Sr. Villamil dirige al presidente de la Junta Municipal de la ciudad de Elda, D. Manuel Maestre Payá, y que dice:

«Mi distinguido y querido amigo: Respecto a lo que me dice de los rumores circulados estos días en esa, referentes a la jefatura local del partido, puede usted asegurar que usted y solo usted, tiene la confianza absoluta de la Junta provincial y la mía, que como jefe provincial represento en esa a D. Melquiades Alvarez. Todo lo demás son fantasías que solo merecen nuestra indiferencia. Esté usted y los amigos de esa completamente tranquilos, pues su causa es la mía, y juntos hemos de morir ó triunfar.

Mañana procuraré ver a los señores Zulueta y Barcia, para invitarles a la solemne inauguración del Circulo, que debido a los esfuerzos de los reformistas de ahí, ha de inaugurarse en breve. También, puedo adelantarle que en el próximo viaje de propaganda de don Melquiades a Alicante, es casi seguro que irá un mitin en Elda.

Mi saludo a todos los amigos y usted disponga incondicionalmente del que lo es muy de veras de usted,  
V. Alvarez Villamil,  
Madrid, 8 Abril 1915»

La reproducción de tan afectuosa y sincera carta, obedese en primer lugar para demostrar la manera correctísima con que en todos sus actos procede el Sr. Villamil y en segundo, llevar el convencimiento al señor Maestre sin ne-

cesidad de apelar a ningún recurso de extremo que debido a su activa propaganda, a su reconocida consecuencia y abnegación, se ha hecho acreedor de la confianza del jefe provincial y del directorio para ostentar la jefatura del Partido Reformista en la mencionada localidad.

Reproducimos también con muchísimo gusto el comentario que tan querido colega hace al ocuparse del solemne acto que se ha de celebrar en Elda con motivo de la inauguración del Circulo Reformista.

Dice así: «Ya saben pues nuestros correligionarios que el Sr. Villamil piensa dar al acto de la inauguración de nuestro Circulo gran solemnidad, y al efecto nos promete su asistencia, habiendo invitado además para que lo acompañen al ilustre Secretario Nacional del Partido y Diputado a Cortes D. Luis Zulueta, y al elocuentísimo Presidente de la Juventud Reformista de Madrid D. Augusto Barcia.

Con la cooperación de tan ilustres personalidades y de la Junta Provincial de Alicante, es seguro que se celebrará en Elda un acto político de gran transcendencia, en el que se definirán las orientaciones políticas del Partido en la nación y en la localidad.

## Doctor Pinedo

VENEREO SIFILIS

Consulta de 3 a 5 —  
Plaza Monjas, 4

## Equilibrios

sobre el alambre

El epígrafe con que encabezamos el presente artículo es el que, en concepto nuestro, mejor encaja, después de leído el artículo que nuestro querido colega «La Lealtad» publica en su número del pasado sábado, titulado «No estamos conformes», a consecuencia de las dimisiones de D. José Ausó y D. Francisco Juan, presidente y secretario de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

Ha llamado extraordinariamente la atención de todo el mundo, que el órgano del maurismo en su número del

viernes y en el artículo de fondo, hablara que en la Caja de Ahorros se habían exteriorizado ciertas anomalías, y en la edición del sábado y en el mismo lugar, desautorice nada menos que la redacción en masa lo publicado por L. A., siendo así que los artículos de entrada, por lo general, siempre se confían a los redactores de más confianza ó los más avezados en las contiendas periodísticas.

Pero nosotros, impresionados por las doctrinas que sustenta «La Lealtad», no nos ha llamado la atención su difícil y arriesgado equilibrio, por aquella máxima que dice: «De los arrepentidos es el reino de los cielos.»

Por eso el colega conservador, inspirado en sus doctrinas mauristas, no hace mucho invocaba con reverencia el recuerdo de aquellos siempre llorados fundadores alicantinos de esa entidad de crédito, convertida al cabo de algunos años en Monte de Piedad y con una piedad tan compasiva, que simboliza el pañuelo que enjuga las lágrimas de las familias necesitadas que acuden para que piadosamente se les cobre el diez por ciento, sin hacerse cargo de la anormal y triste situación que ha creado la conflagración europea.

Finaliza «La Lealtad» en su artículo del sábado, manifestando que sorprendiendo la buena fe de su director, el firmante L. A. publicó las cuartillas, y ellos las desmienten, es decir, la redacción.

Haciendo constar que en la Caja de Ahorros no ocurre nada de particular, y se hacen todas las operaciones con gran regularidad. Pongamos las cosas en su lugar.

Muy natural que el que esparce la duda, deje las cosas en su lugar. En cambio nada nos dice de las dimisiones del presidente y secretario, ni del porqué de la jubilación del cajero señor Baeza, ni tampoco nos cuenta nada de la indiferencia observada por la autoridad provincial ante la anormalidad que representa, dada la angustiosa situación por que atraviesa Alicante, elevar en un dos por ciento los intereses en las operaciones que realiza el Monte de Piedad, cobrando por los empeños un diez por ciento, cuando no existe ninguna ley que ampare la usura ni ningún ciudadano de conciencia que lo consienta.

Y como pensamos insistir sobre el particular hasta averiguar los motivos que obligaron las dimisiones de los señores mencionados, hoy terminamos el presente trabajo, prometiendo ocuparnos también de nuevo y de otra entidad de crédito, después de estudiar la memoria que obra en nuestro poder, para emitir juicio sincero é imparcial acerca de determinadas anomalías que viene realizando, y que no deja en muy buen lugar el nombre de la entidad de crédito a que nos referimos, á pesar de los diez millones nominales que ostenta tener de capital.

## Algo sobre lo de las cédulas

No se comprende, como formando parte el Sr. Guardiola Ortiz de la Comisión nombrada por el Ayuntamiento para examinar las cuentas del contratista de las cédulas cuando la revisión del contrato, se abstenga de asistir a algunos cabildos en que el asunto se encuentra sobre la mesa semanas y meses sin resolver, mayormente cuando la mencionada Comisión, inspirada en lo justo y equitativo, informó favorablemente y reconoció la razón que le asistía al contratista, dada la actitud en que se han colocado de común acuerdo con el alcalde.

Abundando nosotros con el dictamen de esa misma Comisión, con las consideraciones expuestas por «El Luchador» y «El Correo» con respecto a que en virtud del mal estar que atraviesa Alicante, el Ayuntamiento rescindiría el contrato antes de proceder al apremio con los morosos, entendemos que por el prestigio de la Corporación Municipal, el asunto debería resolverse en uno ó en otro sentido, con el fin de que el principio de respeto a la Ley quede en el lugar que le corresponde, y la Corporación se haga acreedora a la consideración de sus administrados. Esto es lo serio, lo lógico, lo natural, ya que proceder de otro modo, no representa la actitud mesurada é imparcial, que todos los administradores de los intereses comunales deben observar cuando sin miras particulares ocuparon el escaño del Municipio, proponiéndose cumplir con la misión sagrada que imponía el cargo de concejal, y hasta otro día que volvamos á insistir sobre el mismo asunto.

## CAÑAMAQUE

CIRUJANO-DENTISTA

Ballén, 9, principal

## Desde Denia

Nuestro corresponsal en Denia nos comunica que ha llovido copiosamente en todo el término, y se salvará gran parte de la cosecha que estaba perdida. La lluvia ha hecho grandes beneficios a los viñedos.

Renacen algunas esperanzas en los agricultores.

Sigue azotando la miseria á toda la región.

No se han empezado las obras públicas que habian de emprenderse para remediar el hambre.

Recogiendo el clamor popular, el alcalde llama la atención del ministro para que intervenga enérgicamente para abaratar las subsistencias, que alcanzan precios escandalosos.

## Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS

Calle Mayor, 7, 3.º

## ESPECTÁCULOS

### Teatro Principal

En el decano de nuestros coliseos tendrán lugar los días 24 y 25 del corriente mes, dos grandes conciertos ejecutados por la Orquesta Sinfónica de Madrid, la cual es dirigida por el notable maestro Arbós, y por tratarse de conciertos tan importantes y el precio de localidades y entrada general tan económicos, no dudamos que el teatro se vea en esas noches completamente lleno de los buenos amantes de la música.

A continuación publicamos las piezas de concierto de los programas, que son:

#### Primer concierto

##### Primera parte

1.º Concierto en Re menor (1680-1743).—Vivaldi.

Maestoso-Adagio-Modérato

Largo

Allegro.

2.º Leonora núm. 3 (obertura).—Beethoven.

Segunda parte

Sexta sinfonia (Patética) op. 74.—Tchaikowsky.

Adagio Allegro non troppo.

III. Adagio lamentable.

III. Allegro molto vivace.

1.º Danzas españolas.—Granados.

A) Oriental.

B) Andaluza.

C) Rondalla aragonesa.

2.º Tristan é Iseo.—Preludio, y muerte de Iseo.—Wagner.

3.º Rapsodia húngara en do menor.—Liszt.

#### Segundo concierto

##### Primera parte

1.º Rienz (obertura).—Wagner.

2.º a) Minueto de los fuegos fatuos.

b) Vals de las Siifides.

De la «Dannation de Fausto».—Berlioz.

3.º Dos «Danzas Irlandesas».—Percy Grainger.

##### Segunda parte

Tercera sinfonia (Heroica).—Beethoven.

Allegro con brío.

Marcha fúnebre. Adagio assai.

Scherzo. Allegro vivace.

Final. Allegro molto.

##### Tercera parte

1.º Poema de niños.—Serie sinfónica en cinco tiempos.—Oscar Esplá.

I. Invocación.

II. Canción de niño.

III. A los sueños de bebé.

IV. Cuento de hadas.

V. Vals de magos.

2.º Jardin encantado de Klingsof, de la ópera «Parsifal».—Wagner.

3.º 1812 (obertura solemne).—Tchaikowsky.

A las nueve y media en punto. Entrada general, una peseta.

Sobre el saneamiento

El día 24 del corriente, es decir, dentro de cuatro días, cumple el plazo para que el director técnico de las obras del saneamiento de nuestra ciudad certifique, bajo su responsabilidad, si reúne las condiciones de utilidad necesarias, con el fin de que el contratista pueda sin escrúpulos de ninguna especie, retirar la fianza que obra en poder de la Junta de Obras del Puerto, con arreglo a lo que la ley dispone en estos casos.

Nadie ignora lo que viene ocurriendo con respecto a las deficiencias que se exteriorizan en mejora de tanta importancia, por lo que ponemos en tela de juicio que el Sr. Lafarga se atreva, condecorar mejor que nosotros de los defectos, á certificar su utilidad, por cuanto esto quizás, y aun sin quizás, daría lugar á comentarios nada favorables de su tecnicismo en la dirección de las obras mencionadas.

Y nos extraña que en todas estas cuestiones que tanto afectan al interés general, algunos colegas no nos ayuden, dados los levantados fines que perseguimos que no son otros que los de defender con toda la energía de que somos capaces, los sagrados intereses de nuestra capital y provincia.

Esto nos da motivo, para que recordemos, puesto que es de capital importancia, que no puede haber satisfacción interior, cuando no se defiende la justicia.

Y, nada más.

Doña Ventura Martínez
PROFESORA EN PARTOS
Mayor, 36, principal

Noticias generales

En Madrid y en la calle de la Cabeza ocurrió ayer mañana un sangriento suceso.

En dicha calle vivía Felipe Tolosa con su esposa Serafina Perna Feijóo. Felipe estaba trabajando en la estación de las Pulgas, donde presta sus servicios, cuando tuvo noticias de que su esposa le era infiel.

Poco después de las nueve se trasladó á su domicilio, haciendo dos dispa-

ros de revolver contra su esposa, la cual quedó gravemente herida.

El criminal se dió á la fuga, presentándose después en la Comisaría del distrito donde ocurrió el hecho, desde donde pasó á disposición del juzgado de guardia.

Comunican de Oviedo que en el inmediato pueblo de Coyoto un individuo jorobado disgustado con un amigo, descubrió que llevaba un revolver y saliendo de la taberna ante la cual se celebraba un baile, le disparó un tiro, hiriendo á tres hombres y á una mujer. Los asistentes al baile huyeron con enorme pánico.

Los heridos han ingresado en el hospital. Ni el agresor ni el amigo han sido encontrados.

En Begona (Bilbao) se ha celebrado un mitin presidido por el alcalde, para protestar de la anexión del pueblo á Bilbao, y que se ha instruido un expediente para realizarla.

Los bizcarras son enemigos de la anexión; pero en cambio la apoyan los republicanos y los socialistas, por creer que ganarán incorporándose á Bilbao.

El general Reyes, residente en Santander, ha recibido un telegrama del señor Cambó, rogándole vaya á Barcelona á dar conferencias sobre la navegación entre las repúblicas latinas y España.

Entre otras publica la «Gaceta» las siguientes noticias:

Real orden de Gobernación sobre el régimen para los barcos que fondeen en los puertos á disposición de los directores de las Estaciones sanitarias.

Reparto del crédito de 200.000 pesetas para la creación de nuevas Escuelas de Comercio.

Real orden sobre los honores y derechos de los artistas que hayan alcanzado primera medalla en las Exposiciones nacionales é internacionales organizadas por el Estado.

La feria de Sevilla continúa muy animada.

Han llamado la atención las casetas del Ateneo, que representa la quinta de

los jazmines, una escena de la obra de los hermanos Quintero «El duque de El», la de los hermanos Gallo representando escenas del toreo y otras representando el barrio de San Bernardo y una casa sevillana.

La cuestación de la fiesta de la Flor asciende á 20.000 pesetas.

Regalo á nuestros suscriptores

Ampliaciones

fotográficas

El HERALDO DE ALICANTE, deseando que sus numerosos suscriptores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone á regalarles, completamente gratuita, una ampliación fotográfica, inalterable y perfectamente retocada, tamaño 32 por 42 centímetros.

Para ello hemos firmado un contrato con los talleres fotográficos de J. Luque de Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya en su cristal y marco esmaltado en blanco ó de caobas á elegir, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta Administración 3'95 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación, viniendo á recogerla á estas oficinas.

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho á una ampliación fotográfica REGALO DE Heraldo de Alicante

En lo más céntrico de la capital y por ausentarse sus dueños, se vende para la próxima temporada de verano, un piso amueblado con todos sus enseres, capaz para 18 ó 20 camas, cuyo piso viene siendo acreditado desde el año 1910.

Darán razón en las oficinas de este periódico.

“L'ABEILLE”

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo, individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por R. O. de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta Compañía es de las más liberales que ofrecen las Compañías de seguros.

Para los riesgos de accidentes del trabajo no necesita «L'ABEILLE» aplicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios invertidos.

Delegación general en España: Calle Claris, núm. 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y provincia: D. Luis Américo San Fernando, 55, bajos

Noticias de la guerra

Se acaba de recibir una noticia sensacional de Milán.

Se asegura que ha sido violada la frontera italiana por fuerzas austriacas, que agredieron al regimiento número 11 de infantería.

Los invasores fueron rechazados por este regimiento á 200 metros de la frontera.

Quedaron en el campo de la lucha 100 muertos.

El coronel del regimiento número 11 ha sido llamado á Roma.

En esta capital ha causado sensación la noticia.

El periódico «The Daily Express» dice que durante los ocho últimos meses, Italia ha realizado verdaderos milagros para perfeccionar la organización de sus ejércitos.

Cuando suene la hora de intervenir en la lucha, la primera línea de las tropas italianas contará con dos millones de combatientes bien equipados.

Los viajeros que llegan de Ginebra dicen que la guerra entre Italia y Austria es inevitable é inminente.

Por informaciones de Viena se sabe que se están efectuando en Austria importantes movimientos de tropas.

El embajador de Italia en aquella capital envía todos los días voluminosos pliegos cerrados.

Comunican desde Atenas que un

contratorpedero turco tuvo la audacia de presentarse en el mar Egeo.

En cuanto advirtieron su presencia varios buques de la escuadra aliada, se dedicaron á dar caza.

El buque turco emprendió la huida, y acosado por sus enemigos acabó por varar cerca de Calamoti (isla de Chio), y los treinta hombres que formaban la tripulación se entregaron á las autoridades griegas, y serán internados hasta que se ajuste la paz.

Telegramas de Petrogrado aseguran que el Zar ha partido para el frente de batalla.

La noche pasada los aviones aliados realizaron un brillante raid en territorio alemán, lanzando bombas sobre una fábrica de municiones, que á juzgar por el incendio que se produjo, debió haber sufrido grandes daños.

Los aviadores regresaron indemnes, y á su vuelta atacaron y derrotaron una escuadrilla de aviadores enemigos.

Noticias locales

El juzgado de Instrucción del Regimiento de la Princesa núm. 4, cita á los reclutas Vicente García Oller, Andrés Ortola Ivars, Vicente Gilabert Pérez, Fernando Sendra Sendra y Juan Cano Grau, por no haberse incorporado á filas á su debido tiempo.

CRONICA DE LONDRES

Debe haber llegado hasta ahí el eco de las dos más sonadas algaradas nefamente inglesas que nos han distraído un tanto las melancolías de estos largos meses de Pasión y de la fugaz Semana Santa.

El rector del más aristocrático de los colegios ingleses se sintió super-cristiano el otro día, subió al púlpito de una iglesia y dijo que era preciso amar á los alemanes por aquello de «amarás á tu enemigo como á ti mismo», señalando á los ingleses el deber de hacer de modo que los alemanes dejen de odiarnos como hoy los odian,

La otra actualidad batallona es la amenaza ó la buena nueva de que de un momento á otro el Gobierno nos corte ó acorte la ración del whisky, por el estilo de como en Rusia le han dado la puntilla al aguardiente y en Francia al ageno.

Ambos sucesos se ha encargado, de bombardear por las afueras de este mundo insular la prensa desafecta á Inglaterra, dándole proporciones colosales al sermón del reverendo pedagogo y á la campaña temperante con ribetes de ingerencia gubernativa en la respetabilísima libertad individual para que cada quisque ciudadano coja una «papalina» siempre que se lo pida el cuerpo.

Se dice que las ternuras cristianas del doctor Lyttleton significan haber aquí cierto estado de concencia (siquiera latente y sin osar manifestarse entre la oleada de los egoísmos brutales de la masa), en ciertas privilegiadas regiones de la intelectualidad indígena, cuyos dictados repudian la guerra, ponen en tela de juicio las prerrogativas del patriotismo loca, frente á la concepción de una misma humanidad amándose como hermanos todos los hombres y los pueblos todos, y hasta quien sabe si en el fondo, implica una denuncia de la guerra y de la parte que en ella le corresponde á la Gran Bretaña.

En pocas palabras vean ustedes mi personal gusto por fueros de estética y buena crianza—parecer sobre el tan sobado abuso místico-ético del rector de Eton:

Lo llamo «abuso» porque está absolutamente fuera de lugar esa demanda de amor para el enemigo. Aquí no se odia á los alemanes. Nadie ha pensado tomarse esa molestia. Reconozco que la ausencia de odio no implica necesariamente que se sienta amor. El sitio lo ocupa la indiferencia ó el desprecio. Con esto corresponden los ingleses á los delicados sentimientos que hacia ellos abrigan sus primos continentales—expresados bien claro, á la faz del mundo entero, en prosa y en verso: en las rimas del «Himno del odio» y en la prosa de las poblaciones indefensas bombardeadas y de los buques mercantes echados á pique. Y conste—desafiando desde ahora á quien pretenda señalar un sólo caso en demostración de lo contrario—que esa indiferencia y ese desprecio no tienen nada de ostensible y mucho menos de recrudescimiento ocasional á tenor de la actualidad de las «caricias» del adversario; no teniendo, por ende, ni sombra de intención deliberadamente ofensiva. Son desprecio é indiferencia insinuivos, naturales, hasta diré «serenos», «pacíficos», sin «poses» como despreciamos con pasajera mueca de dis-

gusto—por fueros de estética y buena crianza—á un andrajoso borrachín que nos obsequia al pasar con algún piropro tabernario envuelto en el vaho de su aliento apesetoso á alcohol barato, ó como nos son indiferentes los ladridos de acera á acera de un can azotacalles.

No; no necesitan los ingleses que les recomienden rehuir la tentación de odiar á los alemanes. Son demasiado orgullosos, fríos y «decadentes» para elevar su idiosincrasia á tan altas cumbres de las pasiones y los sentimientos extremados. En cuanto al encarguito de que se esfuerzen en ganarse el amor de los hunos... ó los otros, no pasa de ser una insignie majadería del insigne Dr. Lyttleton. Y como estamos en el país por excelencia de la libertad individual llevada hasta límites que, para mí, limitan algunas veces con el abuso, nadie le disputa aquí al doctor Lyttleton el derecho á decir tonterías, á dar explicaciones de su sermón más confusas que el

VALENTIN DA L'ORBE

(Se continuará)

El alcalde de Jijona participa haber fallecido el subdelegado de medicina de aquel partido, D. Cipriano Rovira Pérez.

Por R. O. del 17 del actual, se ha acordado nombrar médico director interino de la estación sanitaria del puerto de Denia, á D. Manuel Muñoz Pérez.

Se encuentra enferma la primera tiple cantante de la compañía que actúa en el Cine-Sport, Josefina Bernabé.

De todas veras deseamos su pronto y total restablecimiento.

**Pensión Nowé** - Barcelona. Plaza Cataluña, 12. Confort moderno, Pensión completa, de 6 á 9 pesetas.

Esta mañana ha cumplimentado al señor gobernador civil, el alcalde de Alcoy D. Francisco Moltó Gisbert.

Para los días 19 y 20 del próximo mes de Mayo, está señalada la vista causa seguida contra los policías Ruiz y Onteniente, inculcados de la muerte del desgraciado Ayela.

De la defensa está encargado el letrado D. Antonio Martínez Torrejón y de la acusación D. José Guardiola Ortiz.

Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte de la que en vida fué modelo de virtudes doña Rita Blanquer, esposa del conocido comerciante de esta plaza y concejal del Ayuntamiento D. Eugenio Botí Carbonell.

Ha sido nombrado médico titular de los baños de Benimarfull, D. Rafael Ferrer Navarro.

Esta noche en el tren correo saldrá para Madrid con objeto de asistir á la conferencia que en el teatro Real dará D. Antonio Maura, el jefe del partido maurista de Alicante D. Antonio Martínez Torrejón.

Esta noche en el Salón Cine-Sport, se celebrará el beneficio del reputado primer actor Daniel Alberich, con un

sugestivo y excelente programa del cual damos lugar en la sección de espectáculo.

Dado lo atrayente del programa y las simpatías con que cuenta tan popular artista, es de suponer que esta noche se agote el papel en el concurrencido Salón.

**GANGA.**—Por ausentarse su dueño de esta capital, se vende una máquina de coser «Singer», bobina central, en buenas condiciones.

Razón: Juan de Herrera, 16.

**Cuerpo de correos**

Convocatoria para 733 plazas de 1.500 pesetas. Preparación completa por oficiales del cuerpo y profesores especiales competentes de matemáticas, francés y contabilidad.

INTERNOS Y EXTERNOS

**HONORARIOS MÉDICOS**  
Programas y libros para toda preparación. Demás detalles pidanse al director.

Academia exclusivamente postal San Nicolas, 24, principal.—Alicante.

**Para nuestros lectores**

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos á ofrecer á todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo á los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que desean tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de tiraje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden á la insignificante cantidad de 3'95. Es decir, que por 10 cupones y 3'95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detallaba que va sin él.

Esperamos obtener un gran número

de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

**Temporada de Ostras 1914-1915**

**OSTRAS FRESCAS**

DE ORIGEN DE ARCAJÓN

Llegadas regulares de 1.º Octubre á fin de Abril.

Precios: Servidas á domicilio, con limón y abiertas:

Primera gordas finas. 1'70 ptas. docena.

Medianas idem . . . 1'10 . . .

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras. Servidas siempre frescas.

MAISON FRANÇAISE

52, Paseo de los Mártires.—Alicante

**Información telegráfica**

**De Constantinopla**

Se ha recibido un despacho fechado en Constantinopla, manifestando que el crucero inglés «Yarmouth» y el acorazado francés «León Gambetta», se retiraron averiadísimos de los Dardanelos, refugiándose en la bahía de Mudras.

Al primero le auxiliaron dos barcos con bombas poderosas para extraer el agua que inundaba todas sus máquinas, amenazando hundirlo.

Las averías del «Gambetta» son de tal importancia, que se considera imposible puedan repararse.

**Sobre la paz**

El presidente de la República de Suiza, ha manifestado á un redactor del periódico «La Tribuna» de Roma, que desea ardientemente la paz, pero que todavía nada puede interesarse en ese sentido.

Afirmó que Suiza no saldrá de la neutralidad.

**Noticias de Roma**

Acaba de recibirse un despacho de Roma, que contiene una noticia de indiscutible importancia.

Dice que el Gobierno italiano ha roto las negociaciones que venía sosteniendo con Austria y Alemania.

La familia del embajador austriaco, ha marchado á Viena.

Se acentúan los pesimismo, corriendo toda clase de rumores alarmantes.

**Banco de Cartagena**

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO  
**CENTRAL MADRID**

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones

Horas de caja: Mañana, 1 á 13.—Tarde, 4 á 5

Los sábados por la tarde no hay caja

**CAJA DE AHORROS**

PESETAS

Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:	
Cuentas corrientes disponibles á la vista 1 por 100 anual.	Saldo anterior . . . . . 7.024.177'24
Cuentas corrientes disponibles á 8 días 1'25 por 100 anual.	Imposiciones durante la semana. . . . . 28.587'51
Cuentas corrientes disponibles á 30 días 1'50 por 100 anual.	Suma. . . . . 7.052.765'75
Imposiciones á fecha fija 3 por 100 anual.	Reintegros. . . . . 131.954'14
Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.	Saldo. . . . . 6.920.810'61
	Alicante 3 de Abril de 1915.

Muchos consideran inminente la intervención de Italia en la guerra.

El periódico «Il Giornale» de Italia, afirma que se han cambiado cartas entre el Papa y el Emperador de Austria, acerca de los medios de llegar á una paz honrosa.

Las últimas noticias que se tienen en Roma manifiestan que la situación de Montenegro ha llegado á ser gravísima en extremo.

**Inglés y búlgaros**

Un despacho de Londres comunica que la prensa de aquella capital dice que el acorazado «Agamenon» entró en un puerto búlgaro, siendo acogido por las autoridades y el pueblo, con demostraciones de gran entusiasmo.

**Una petición**

Dicen de Barcelona que una Comisión del Fomento del Trabajo Nacional, ha solicitado del Presidente del Consejo un decreto, creando instituciones de carácter económico con distintas propiedades, especialmente un banco Agrícola y una Sociedad de crédito industrial y marítimo.

Se desconoce la contestación del Sr. Dato.

**La crisis obrera en Madrid**

El Banco de España ha concedido al Ayuntamiento de Madrid un empréstito de tres millones de pesetas.

Con esta cantidad, el municipio acometerá varias obras, con objeto de conjurar la crisis obrera.

**Los valores**

Cotización del día de ayer:

Interior. . . . .	71'80
Fin de mes. . . . .	00'00
Exterior. . . . .	82'95
Amortizable. . . . .	93'00
Banco de España. . . . .	446'50
Compañía Arrendataria de Tabacos. . . . .	00'000
Explosivos. . . . .	00'00
Francos. . . . .	94'40
Libras esterlinas. . . . .	24'08



Rafael Costa, Impresor, Plaza Monjas, 5 ALICANTE

**Exportación de Frutas de Aragón á todos los paises**

**RAFAEL SALDANA ATECA (Zaragoza)**

**Teatros y Cines**

**CINE-SPORT**  
Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el notable primer actor Daniel Alberich y el maestro compositor Francisco Palos.  
Funciones para esta noche:  
A las siete (especial): «El pollo Tejada» y «La obra cumbre»  
Preferencia, 45.—General, 20.  
A las nueve (sencilla): «Amor que nuye»  
Preferencia, 35.—General, 15.  
A las diez (doble): 3 actos.  
«El pollo Tejada», «La obra cumbre», Romanza de tenor de la ópera «Aida», cantada por el tenor Sr. Bezarez y dirigida por don Francisco Palos y «Los guapos»  
Preferencia, 75.—General, 30.

**SALÓN MODERNO**

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.  
Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.  
Todos los días cambio de programa.  
Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.  
**TEATRO NUEVO**  
Sección permanente de cinematografía de las más renombradas casas productoras.  
Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

**Turronería**

Manos, cara y labios cortados.  
Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 petas.  
**Imprenta DE RAFAEL COSTA**  
Plaza de las Monjas 5, Alicante  
¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?  
**EN EL ESPAÑOL**

Ya han llegado de la acreditada fábrica que el hijo de A. López tiene en Jijona á su despacho central de ésta, situado como en años anteriores en el Pasaje de Amérigo, los exquisitos turrónes de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Frutas, Cádiz, Avelana y Guirlache como también las ricas peladillas de Alcoy y dulces de varias clases, todo de inmejorable calidad, siendo también los precios reducidísimos para su numerosa clientela y el público en general.  
Se confeccionan encargos con toda prontitud, encargándose la misma casa de remitirlos, bien sean para el país ó para el extranjero.  
No equivocarse, Hijo de Antonio López, Pasaje de Amérigo, Alicante.

**La Catalana**

**LABRADORES, 10**  
El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.  
Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico «El Hogar y la Moda», un «Diccionario Enciclopédico», una historia de España y una novela interesantísima.  
Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

